

美桑が丘

《 校 訓 》

『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第 8 号

R 1 . 11 . 29 発行

読書の秋がおわり 長い冬も読書はいかが

校長 藤弘 のぞみ

1 1 月 6 日の北海道新聞朝刊の記事です。

大量の情報にせかされる日々に紛れ、気がつけば、今年の読書週間がまもなく終わる。文化庁の調査では3人に2人が読書量が減ったと答えた。スマホなどを理由にする人が急増し、この傾向は若者ほど顕著だ。

「家庭学習に時間が割けない」「本を読む時間がない」「習い事がある」など、中学生は忙しいと言われます。部活動の2時間と下校に要する時間を考えれば確かに時間がないのですが、保護者世代以上の大人なら、学生時代の部活動はもっと時間が長く休みが少なかったと思われるのではありませんか。でも、どうやらゲーム機やスマートフォン、タブレット、パソコンに接する時間は確保しているらしいですし、困ったことにお子様によっては寝る時間を削ってでも確保しているようですから、時間は生み出すものと言えそうです。

自分を振り返ると、幼児期から親によって読書するよう仕向けられており、3歳で本を逆さに持ち大声で読み上げていたそうです。文字が読めるはずはないので、親が読んでくれた文章を暗記していたということ。プレゼントも常に本で、本を手にすることが日常生活の一部となる習慣づけをしてくれた親に感謝します。因みに、クリスマスや誕生日というトリカちゃん人形やぬいぐるみやボードゲームを買ってもらうような時代だったので、いくら私の年齢でも、そんなに遊び道具がない時代の話というわけではありません。

本は想像力を最大限発揮して読むものです。同じ物語でも、個々がイメージする場面や人は異なり、そこがよいところ。映画『天気の子』を見に行きましたが、アニメの画面があり、知っている俳優の声があり、画面のキャラクターと俳優のイメージが重なって……流行の言葉で表現すると、私にとっては「微妙」だと感じました。つまり、具体がありすぎて想像の入る余地がないのです。

本校の校訓は『創造敬愛』。創造は想像から始まります。

「読書の秋」だけではなく、長い冬もご家族で読書はいかが？



授業公開日のお知らせ

■ 12月6日(金)に今年度第3回目の参観日を開催いたします。今回も参観日にあわせて地域の方々にもっと中学校のことを知っていただければと思い、授業公開期間を設定しております。保護者の方はもちろん、たくさんの方々にご来校いただき、中学生の様子をご覧いただければと思っております。気軽に学校に足を運んで下さい。教職員・生徒一同心よりお待ちしております。よろしくお願い致します。

公開日時(下記の時間帯でしたらどの教室を参観されても構いません)

12月 4日(水) 1~5校時 8:45~12:35 13:25~14:15

12月 5日(木) 1~6校時 8:45~12:35 13:25~15:15

※ 12:35~13:25は給食・昼休みとなっておりますので参観はご遠慮下さい。

12月 6日(金) 1~4校時 8:45~12:35



2年生職場体験

3年生総合的な学習の時間

■2年生では10月31日(木)にキャリア教育の一環として総合的な学習の時間で職場体験を行いました。町内のたくさんの事業所の方々にお世話になり、1日でしたが、自分が興味のある職業について体験することができました。生徒達は職業調べや事前のお願いの電話連絡を行い、当日は全員緊張した面持ちで出かけました。その日体験を終えた生徒達は素晴らしい笑顔で戻ってきました。各事業所の皆様のお気遣いにより充実した一日を過ごすことができました。今後、自分の進路を決定していく上で、とてもよい経験となりました。ありがとうございました。なお、この職場体験については参観日の12月6日(金)6校時に発表会を行いますので、ご都合がつかましたらぜひ、ご参観ください。

■3年生の総合的な学習の時間では現在「郷土学習」を行っています。その中で11月14日(木)に「下川町に移住した町民の講話から、我らが担う下川町の未来について考えよう!」という時間を設定しました。当日は次の方々にゲストティーチャーをお願いしました。「コーヒーと洋食 アポロの金森 章さん」・「下川町産業活性化支援機構の立花 実咲さん」・「森のキツネ&家具乃診療所の河野 文孝さん」の3名に来ていただき、現在の活動についてや、移住した理由、下川についてお話をさせていただきました。貴重なお話をお聴きし、生徒達が自分の人生を考える上で、とてもよい刺激になりました。ありがとうございました。



学校寄席

■11月22日(金)の午後から芸術鑑賞として学校寄席を開催しました。最初に寄席入門として落語の歴史を教えてください、代表生徒が扇子と手ぬぐいを使って、「刀で切る」・「本を読む」・「そばをすする」等いろいろな表現をする落語体験を行いました。その後春風亭べん橋さんと桂米福さんに落語を披露していただき、大変楽しい一時を過ごすことができました。

薬物乱用防止教室

■今年も11月13日(水)4校時に名寄警察署の植木様による薬物乱用防止教室が開かれました。薬物だけではなく、飲酒や喫煙が体に及ぼす影響についてもお話しいただきました。最近、薬物による芸能人の逮捕が相次ぎ、テレビや新聞などでも頻繁にニュースが流れてきます。テレビの世界だけではなく、身近にも危険が潜んでいます。決して安易に考えず、本人だけでなく家族や周りの人たちにも大きな影響を与えることも考えて、慎重な行動が大切ですよというお話をいただきました。



下中生活躍の記録

- ☆「税を考える週間」絵画展

名寄税務署長賞	3年	加藤	璃音
下川町長賞	3年	高原	桃夏
下川町商工会長賞	3年	江口	莉都
名寄地方法人会下川会長賞	3年	小池	菜月
下川青色申告会長賞	3年	中村	未来
- ☆「税についての作文コンクール」

名寄地方納税貯蓄組合連合会会長賞	3年	江口	莉都
名寄税務署長賞	3年	中山	和
下川町優秀賞	3年	高原	桃夏
	3年	小林	花綾
	3年	中村	未来
	3年	河野	冬華
	3年	加藤	璃音
- ☆全国中学生人権作文コンテスト旭川地方大会佳作(未掲載分)

	2年	栞田	さくら
--	----	----	-----

今後の予定 12月

- 12月 2日(月) 全校朝会
- 3日(火) 第4回PTA役員会
- 5日(木) 3年生食育授業
- 6日(金) 第3回参観日
- 9日(月) 常任委員会
- 10日(火) 下川商業高校体験授業(2年生)
- 13日(金) 2年生食育授業
- 16日(月) 職員会議
- 20日(金) 1年生食育授業
- 25日(水) 2学期終業式 壮行会
- 26日(木) 冬季休業(~1/19)
冬休み学習会(~27日)
- 28日(土) 全道ノルディック大会